



FW-Fraktion, Kupferstraße 3, 85049 Ingolstadt

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Michael Kern

Datum 27.10.2025

Telefon (0841) 9 31 12 33
Telefax (0841) 9 31 22 20
E-Mail geschaefsstelle@fw-ingolstadt.de

Gremium	Sitzung am
Stadtrat	30.10.2025

**Antrag der Fraktion der FREIEN WÄHLER Ingolstadt an den Stadtrat der Stadt Ingolstadt
zur Stadtratssitzung am 30.10.2025**

-Antrag der FW-Stadtratsfraktion vom 27.10.2025-

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Kern,

1. Änderung der Tagesordnung und Ergänzung eines Tagesordnungspunktes vor der geplanten Wahl der Referenten
2. Keine Durchführung der lt. Tagesordnung geplanten Wahlen der Referenten in der kommenden Stadtratssitzung

Die Fraktion der FREIEN WÄHLER Ingolstadt beantragt, dass der Stadtrat der Stadt Ingolstadt in der kommenden Sitzung die Wahl der städtischen Referenten von der Tagesordnung absetzt.

Begründung:

Die derzeitigen Verträge der Referenten laufen weiterhin und werden erst zu einem späteren Zeitpunkt zur Verlängerung fällig.

Vor diesem Hintergrund sehen wir derzeit keine zwingende Notwendigkeit, diese Verträge jetzt zu verlängern oder die entsprechenden Positionen bereits jetzt neu zu besetzen.

Angesichts der angespannten Haushaltslage der Stadt Ingolstadt ist es aus Sicht der Fraktion der FREIEN WÄHLER vielmehr geboten, die Verwaltungsstruktur grundsätzlich zu überprüfen und zu hinterfragen, ob und in welcher Form eine effizientere Organisation und Aufgabenzuordnung innerhalb der Referate möglich ist. Dies haben wir bereits im Vorfeld der Stadtratssitzung aktiv

mehreren Fraktionen zur Diskussion gestellt und um entsprechende Unterstützung geworben.
Da dies zu keinem eindeutigen Ergebnis geführt hat, stellen wir diesen Antrag jetzt offiziell zur Entscheidung im Stadtrat.

Eine vorzeitige Verlängerung oder Wiederwahl würde diesen dringend notwendigen Überlegungen vorgreifen und mögliche strukturelle Anpassungen unnötig erschweren.
Unser Ziel ist es, die Stadtverwaltung zukunfts-fähig, schlank und leistungsstark aufzustellen – dafür braucht es zunächst eine ehrliche Bestandsaufnahme und gegebenenfalls eine Neuordnung der Referatsstruktur, bevor Personalentscheidungen mit langfristiger Bindung getroffen werden.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Hans Stachel